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食環署派員加強清潔消毒
昨現場有食環署員工進行消毒清潔，有身穿保護衣

的紀律部隊人員手持住戶名單作核對，只得零星店舖
營業，顯得格外冷清。食環署署長劉利群有到現場視
察並向清潔員工打氣，指一直非常關注區內的衛生情
況，這次事件引發公眾的關注，是一件好事，希望和
附近的商戶們一起配合，將衛生情況做好。

居於炮台街的許婆婆直言被圍封是不方便，幸好一
早準備了食物在家，不用外出，不過諒解有疫情沒辦
法，即使受影響亦覺得政府 「封得好」。她坦言，對
解封感到高興，終於可外出散步及吃東西。另一位同
樣處於 「受限區域」內的郭婆婆，形容無法外出實在
非常不方便，自己平常每早都會到公園晨運散步，過
去兩日只能留在家中看電視，實在 「好悶」，但她亦

認為政府封區是好事。

袁國勇：檢測確診比率高
經營報攤的鄧女士同受影響，她直言因被封舖生意

大受影響，損失最少數千元，但都不期望政府會有補
償。另一位經營燒臘店的梁先生直言，過去兩日沒開
店，不少員工在區域外居住，根本無法營業，生意大
跌，認為政府多多少少都應補貼商戶。此外，有菜攤
員工表示，圍封兩日蔬果都已經爛了，上周五賣剩不

少蔬菜，連周末的新貨亦出事，只好丟掉多箱蔬果，
損失非常慘重。

對於在 「受限區域」強檢 7000 人中，找出 13 名確
診者，港大微生物學學系教授袁國勇表示，若和全民
檢測比率的0.004%比較已經是高，但他強調大部分封
區接受檢測的居民都是無病徵。他又指，一旦未出現
太多個案便早早封區，有人會說擾民，太遲封區，有
人就會指責後知後覺。他期望市民可以體諒，並形容
封區有如走鋼線，難以取得平衡。

何良：早兩周圍封更好
呼吸系統專科醫生梁子超直言，今次封區檢測成本

相對高，但找出確診個案與普通強檢相若，可見類似
做法在香港未必有很大作用，加上本地疫情已擴散，
封區兩日亦不可避免問題，認為政府如下次再做同類
行動，要考慮想達到的目的，否則只是浪費資源。

港大感染及傳染病中心總監何良指，早前本地雖
有不少群組爆發，但在社區上有百多人感染是第一
次，認為政府於本月第二個星期已經見到有關情況，
而污水檢測更有九成呈陽性，是 「證據確鑿」，如果
再早一兩星期圍封會更好，估計在圍封前有逾百甚至
逾千人已離開，有機會將病毒擴散。

另外，鄰近 「受限區域」的油麻地果欄一帶，近日
有逾20幢大廈錄得新冠肺炎確診個案，身兼政府專家
顧問的中大呼吸系統科講座教授許樹昌早前曾建議政
府考慮是否有 「封區」的需要。多個果欄檔販均表
示，因應近期人流減少，已減少入貨，擔心疫情會持
續影響生意。

商會指封果欄須做好協調
其中，九龍果菜同業商會理事長張志祥昨早接受電

台訪問時坦言，近期果欄生意已大跌一半，市民因疫
情和經濟環境較差，消費意欲亦較低。他認為，果欄
距離近期爆發個案的民居有一段距離，相信沒有必要
封區的需要。他續說，若當局決定封鎖果欄一帶，要
盡量做好協調，將商戶損失減到最低。

張志祥解釋，因為臨近農曆新年，商戶會採購大量
水果，擔心一旦封區，已抵港的水果將難以儲存，部
分保鮮期較短的水果，例如士多啤梨和車厘子要丟
棄。此外，若突然封區，大批果欄的批發和起貨員將
會滯留，由於果欄缺乏廁所、食水和住所等設施，屆
時會難以處理。他重申，果欄部分位置並無住宅大
廈，呼籲當局應詳細考慮有否 「封區」的需要。

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港新
冠肺炎疫情仍未緩和，昨日新增73宗確診個
案，包括4宗輸入個案、69宗本地個案，其
中38宗源頭不明，累計至今共有10158宗確
診個案，以及有逾 60 宗初步確診個案。另
外，伊利沙伯醫院共有3 名護士初步確診，
目前共有3 間內科病房須要關閉，相信會影
響急症室病人入院。醫管局呼籲公眾若有輕
微病徵，可以到普通科門診求診，以免加重
醫院負擔，而急症室則會繼續運作。

筲箕灣天悅廣場中醫師染疫
衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君

表示，73宗確診個案中，包括37男36女，年
齡介乎不足1個月至89歲，16人在臨時檢測
中心發現。而38宗源頭不明的個案方面，有
9宗是來自油麻地 「受限區域」。新增個案有
14宗與油尖旺區有關，包括13宗在 「受限區
域」內；8 宗涉及深水區，包括 6 宗為指定區域
內。

她又指，油麻地渡船街7至10號2樓健寧安老院有
1名院友確診，患者沒有病徵，約20名院友及5至6
名工作人員要檢疫。而筲箕灣天悅廣場的鍾金全中醫
師亦確診，一名衛生署醫生看病後亦初步確診。她
說，中醫師於本月23日起發病，防護中心會追蹤病
人，部分病人要接受檢疫。由於衛生署亦有醫生初步
確診，追蹤範圍要拉闊，防護中心呼籲傳染期以外曾
經看過中醫師的病人接受檢測。

再多3幢大廈納入強制檢測
當局宣布，再多3幢大廈納入強制檢測名單，包括

北角東發大廈C座，有2個同層單位共有3宗確診個
案；深水指定區域亦有2幢大廈，包括汝州街280
至286A號，以及汝州街173號，各有一宗個案。

至於 4 宗輸入個案患者分別由白俄羅斯、巴基斯
坦、迪拜、菲律賓回港。

醫管局總行政經理劉家獻表示，伊利沙伯醫院有3
名護士初步確診，包括一名內科病房及一名隔離病房
護士，另一人在上月7日至本月17日中在隔離病房工

作，本月18日調回內科病房。他指，在內科病房護
士工作時並沒有接觸確診病人，但居住大廈有確診患
者，估計社區感染機會較大；另外2名有在隔離病房
工作的護士，在照顧病人時均有穿全套裝備。現時
3名護士合共曾與10名同事用膳，全部人須要檢疫。
由於伊利沙伯醫院較多人確診或檢疫，3間內科病房
已停收新症，又呼籲公眾避免前往醫院急症室求醫，
醫管局將於今日安排全院醫護人員和職員接受病毒檢
測。

麗港城5座疑出現垂直傳播
另一方面，藍田麗港城5座至今有5個單位共10人

確診。港大微生物學系講座教授袁國勇昨日到場視察
後表示，懷疑大廈出現垂直傳播，所有E室居民須要
撤離送往檢疫。他指，第一宗個案涉及16E單位，本
月9日曾有家庭聚會，其中一人確診，但確診者非麗
港城住戶。而之前麗港城亦有2名保安員確診，其中
一人是居於新填地街。現時大廈 16E 有 4 人確診、
26D有3人，而15E、17E及19F各有一人，懷疑病毒
經過煙囪效應，在渠管由上向下傳播，而D與E單位
是共用天井，帶有病毒的空氣會聚在天井位置，大廈
的27樓是頂樓，或會有擾流效應。

袁國勇又說，麗港城5座居民早前被要求在上周四
前強制檢測，但只有463人接受測試，而推算整幢大
廈最少有640多名居民，可能有很多居民無接受強制
檢測，若再檢測有機會出現更多確診個案。他認為，
要考慮加強措施，如是否所有進入大廈的居民都需要
登記，確保所有居民有接受檢測。

【香港商報訊】記者何加祺報道：食物及衛生局局
長陳肇始昨日根據《預防及控制疾病（使用疫苗）規
例》（第599K章），認可復星醫藥/德國藥廠BioN-
Tech的新冠疫苗在香港作緊急使用。政府指，準備
供港的首批約100萬劑疫苗已經完成生產程序，並正
在進行安全和品質測試，而有關疫苗預計可於2月下
旬運抵香港；政府會在接收到有關疫苗並完成必須的
質檢程序後，盡快啟動全港性疫苗接種計劃。

附加數項條件以策安全
政府發言人表示，食衛局局長參考顧問專家委員會

的意見，並考慮新冠肺炎對公眾健康構成的威脅，認
為有關認可屬必要，並且符合公眾利益，已行使《規

例》第3條所賦予的權力，認可復星醫藥/德國藥廠
BioNTech的新冠肺炎疫苗在香港作指明目的，而認
可由昨日起生效。為確保有關新冠肺炎疫苗持續安
全，有效及具品質保證，食衛局局長對上述認可附加
條件，包括要求申請人必須繼續提交有關新冠肺炎疫
苗的最新臨床數據、安全更新報告、藥廠生產每批新
冠肺炎疫苗的品質證明文件等。

政府又引述新冠肺炎疫苗供應商提供的資料，準備
供港的首批約100萬劑疫苗已經完成生產程序，並正
在進行安全和品質測試，而有關疫苗預計可於2月下
旬運抵香港；政府會在接收到有關疫苗並完成必須的
質檢程序後，盡快啟動全港性疫苗接種計劃，同時繼
續跟進其餘本港已採購疫苗的緊急使用批核和供應時

間表，並做好相關疫苗接種安排的籌備工作。
發言人續指，為配合新冠肺炎疫苗接種計劃，以及

監察接種有關新冠肺炎疫苗後的任何不良情況，他們
已成立新冠疫苗臨床事件評估專家委員會，就接種新
冠疫苗可能出現的不良反應情況進行持續監察，並在
認可疫苗的安全監察提供意見和建議。

政府重申，會確保新冠肺炎疫苗符合安全、效能和
質素的要求，以及按照《規例》相關要求及程序審批
作緊急使用，方會安排市民接種。政府也留意到世衛
全球顧問委員會發表的聲明，認為個案的總死亡率及
死因都符合預期，體弱長者接種復星醫藥/德國藥廠
BioNTech新冠肺炎疫苗後，死亡率並無異常增加，
故政府認為長者接種該疫苗仍然有利。

【香港商報訊】去年初新冠肺炎疫情肆虐，口罩供
應極度緊張，全港多區出現口罩搶購潮。政府物流服
務署遂透過不同途徑和方式直接採購口罩，在去年3
月以近一億元向一間本地口罩供應商，購入3200萬
個冒充日本製的中國製非醫療用口罩。署長收貨後懷
疑受騙而交由海關跟進，事隔多月終於透過律政司司
長採取法律行動，向該口罩供應商及其董事連本帶利
索償9774萬多元貨款，同時要求就違反合約及對政
府造成損失作出賠償。

本案原告為律政司司長，兩名被告依次為柏迪環球
有限公司和劉君明。入稟狀指，政府物流服務署署長
於2020年8月31日已去信，取消4份與首被告簽訂且
涉及虛假陳述的合約，原告要求法庭下令被告退回署

方就合約已支付9774萬多元貨款，原告又指次被告
的失實陳述構成詐騙，要求法庭下令他向政府作出賠
償，並支付有關利息及訟費。根據公司註冊處資料顯
示，柏迪環球有限公司於2018年成立，董事原名為
劉君明，但在去年 10 月更改董事姓名至 「劉溱
洺」，但其身份證號碼及住址卻與劉君明相同。

入稟向供應商追討近億元
事源於本港 「一罩難求」，政府物流服務署自去年

1月初，為了在最短時間內爭取到防疫物資，以應付
政府內部的迫切需要，只要生產商或供應商提供的口
罩符合規格要求，便會立即直接購買，不經任何招標
或 「價低者得」程序。物流署在去年3月購入670萬

個上海製、聲稱達 ASTM Level 1 的口罩，涉款約
1520萬元，但經測試後發現口罩衛生標準不達標，
故撤銷與該供應商的採購合約，已將有關事宜轉介予
香港警務處。

物流署發言人去年9月2日則就本案發表聲明，指
它在去年 3 月購入 3200 萬個聲稱為日本製、產品規
格為 ASTM Level 2 的口罩，涉款約 9775 萬元，經
抽樣測試後並無發現質量問題，但其後得知口罩貨
不對辦，並非全數來自日本，涉事口罩目前全部在
物流署庫存，未有分發給任何政府部門使用。

物流署亦隨即撤銷與柏迪環球有限公司的採購合
約，上周五終於入稟高等法院向柏迪環球追討損失
及賠償近億元。

諒解強檢安排 認為政府做得好

佐敦解封區內市民稱安心

【香港商報訊】記者木子、葉
珮如報道：佐敦 「受限區域」 圍
封近 48 小時後，於昨日凌晨解
封，早上雖已可自由出入，但區
域內人流不多。有 「受限區域」
內的市民表示，封區是好事；亦
有店舖老闆希望封區強檢後令到
來購物的市民更安心。

增73確診 伊院3護士疑中招
【香港商報訊】醫管局宣布，今天起透過三方協

作中醫診所暨教研中心（中醫診所）的 「中醫內科
特別診療服務」，為亞洲國際博覽館社區治療設施
內的新冠肺炎病人提供免費中醫診療服務，希望為
病人提供多一個治療選擇，以紓緩病情。醫管局發
言人說，有關服務屬自願參與性質，對象為年滿18
歲的符合資格人士。參與服務的病人須分別經過西
醫及中醫團隊臨床評估，以確定是否適合接受中醫
藥治療。

先經臨床評估費用全免
中醫及西醫的代表組成了專家小組，包括3間大

學中醫藥學院的中醫臨床及中藥專家、醫管局的內
科、傳染病及毒理學專家等，為是次服務制訂臨床
診療方案，診治費用全免。

參照社區治療設施的安排，駐場中醫師會於非隔
離區域，利用科技元素為病人以視像形式應診，做
法與西醫相若，相關安排亦配合場館的運作模式及
感染控制措施。中醫師會根據專家小組制訂的臨床
方案為病人處方中藥。首次診療後，中醫師會按臨
床需要，為病人安排跟進診症及治療。

自疫情發展至今，醫管局一直配合政府的防疫工
作，其中包括研究如何加強中醫師參與抗疫工作，
包括自去年 4 月推出為康復病人提供復康跟進的
「中醫門診特別診療服務」，加上是次於社區治療

設施提供中醫服務的經驗，將有助研究中西醫協作
治理病人的臨床效果。

此外，所有於本港公立醫院接受新冠肺炎病治療
的合資格香港居民，出院後亦可登記參加 「中醫門
診特別診療服務」，於參與計劃的11間中醫診所，
接受10次免費中醫內科門診復康服務。目前，參與
的康復病人已有超過700名。

港府認可復星新冠疫苗使用

物流署購3200萬個口罩不對辦索償

【香港商報訊】記者戴合聲報道：平機會昨日發
表一項研究報告指，本港有九成體育總會已制訂反
性騷擾政策或行為守則，大升55%，情況較以往有
顯著改善。

平機會指資訊透明度勝前
報告顯示，截至去年 10 月，本港 79 間體育總會

中，有約九成已制訂有關守則，相比起 2018 年的
35%有明顯上升。已制訂守則的總會中有60間為受
資助體育總會，而19間自資體育總會則已有11間制
訂相關政策及守則。而在71間已制訂政策或守則的
體育總會中，有九成已將有關政策內容放到網站上
供公眾查閱，平機會認為可反映總會的反性騷擾資
訊透明度比以往更高。

此外，平機會亦於昨日起啟用反性騷擾熱線：
2106 2222，為性騷擾個案提供協助，包括轉介和輔
導，僱主亦可致電熱線，查詢有關反性騷擾政策的
制定和調查。

平機會主席朱敏健指，《性別歧視條例》存在先
天性限制，現時未能完全涵蓋有關性騷擾的非法行
為，例如現時條例強調施害者和受害者的特定關
係，包括僱主和僱員、教師和學生，若兩者沒有特
定關係，平機會未必能夠處理。

亞博館肺炎患者
今可選中醫診療

九成體育總會
訂反性騷擾政策

佐敦 「受限區域」 經強檢後解封，商販攤檔陸續恢復營業，有居民表示生活更安心。 記者 馮瀚文攝

港島北角東發大廈C座被列入強制檢測名單。 中通社
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